

Der Courier

Organ der deutschsprachigen Canadianer. Erscheint jeden Mittwoch. Herausgegeben von der WESTERN PRINTERS ASSOCIATION, LIMITED.

DER COURIER

The Organ of the German-speaking settlers of the West MEMBERS OF A.B.C.

Printed and published every Wednesday by THE WESTERN PRINTERS ASSN. LTD., a joint stock company, at its office and place of business, 1815 Victoria Street, Regina, Sask., Can.

Wo bleibt Bennetts Hilfsaktion für den Westen?

Zeit Mitte November bereits sind von Ottawa aus immer wieder Meldungen durch die Tages- und Wochenzeitungen gegangen, worin eine Hilfsaktion für die Farmer des Westens angekündigt wurde. Erst seit der Präsidentschaftswahl in dieser Angelegenheit nach Ottawa.

Man vergessenermaßen sich nochmal all diese Versprechungen und Zusage und vergleiche damit die großmächtig angekündigte Rede des canadischen Premierministers R. B. Bennett, die am 30. Dezember in Regina von Tassel lief!

Man könnte uns entgegenhalten, daß wir übersehen, was Herr Bennett in Paris für den Verkauf des canadischen Weizens getan habe.

Das Weizen des Herrn Bennett, neue Märkte für den canadischen Weizen zu erschließen, soll anerkannt werden. Doch mit dem Bestreben allein ist es nicht getan.

abgeschlossen will, um seinen eigenen industriellen Produktionsapparat auszubauen. Wir brauchen nicht sehr weit zu gehen, um die ersten schädlichen Auswirkungen der Bennett'schen Handelspolitik festzustellen.

Canada nimmt im Weltmarkt keine besonders starke Stellung ein, weil es vorwiegend Agrarland ist. Sollte es neben seinem Weizen auch hochwertige Industrieprodukte wie die alten Industrieländer Europas oder wie die Vereinigten Staaten anzubieten, so würde es schon mehr beachtet werden.

Man vergessenermaßen sich nochmal all diese Versprechungen und Zusage und vergleiche damit die großmächtig angekündigte Rede des canadischen Premierministers R. B. Bennett, die am 30. Dezember in Regina von Tassel lief!

Deutsch-polnische Grenzregulierung

Zofort nach seiner Rückkehr aus den Weidnaden hat die polnische Regierung die Grenzregulierung als eine der wichtigsten Aufgaben für die Zukunft angesehen.

Das ist ein Studierstück, das nicht nur die polnische Regierung, sondern auch die deutsche Regierung in Anspruch nehmen wird.

Das, was den wahren Schlüssel selbst vom größten Kur-Stöcker unterscheidet, ist die Verknüpfung seiner Seele.

Sagen Sie es Ihren Freunden: Der Courier ist die führende deutsche Zeitung in Canada!

Weltumschau

Sturz der preussischen Regierung

Die Nationalsozialisten setzen unter der Führung Adolf Hitlers ihren Kampf für Sprengung der derzeitigen Regierungskoalition in Preußen fort.

Zur erfolgreichen Durchführung dieses Volksbegehrens als Ausgangspunkt zur Einleitung des Volksentscheides sind im Staat Preußen mit Unter-schieden 39 Millionen Einwohner zu überzeugen.

Die seit Jahren bestehende Regierungskoalition in Preußen, bestehend aus Sozialdemokraten, Zentrum und Demokraten, ist nicht nur den Nationalsozialisten, sondern auch den Deutschnationalen und selbst der Volkspartei, welche letztere verständig den unglücklichsten Versuch gemacht, in sie einzubrechen, längst ein Dorn im Auge.

Deutsche und Ungarn gegen die Tschechen

Die deutschen und ungarischen Minoritäten in der Tschechoslowakei führen erbitterte Kämpfe über die ungedeckte Durchführung der zweiten Volkszählung.

Während die deutschen und ungarischen Minoritäten sich über die Manipulation der Zensusformulare beschwerten, führen die Slowaken Klagen darüber, daß sie nicht als vollständige Gruppe gezählt, sondern als Tschechoslowaken registriert wurden.

Großbritannien

Großbritannien ist von der Gefahr bedroht, daß im Beginn des neuen Jahres ein großer Streik in der Kohlen- und Baumwollindustrie ausbrechen wird.

Die Streikkräften in der Kohlenindustrie entstanden über Lohn- und Arbeitszeitfragen. Vor-schlüsse von beiden Seiten fanden keine Zustimmung und schließlich wurde die nationale Kohlenbehörde angerufen, deren Bemühungen um einen Ausgleich aber ebenfalls erfolglos blieben.

Die Streikkräften in der Kohlenindustrie entstanden über Lohn- und Arbeitszeitfragen. Vor-schlüsse von beiden Seiten fanden keine Zustimmung und schließlich wurde die nationale Kohlenbehörde angerufen, deren Bemühungen um einen Ausgleich aber ebenfalls erfolglos blieben.

Die Nationalsozialisten setzen unter der Führung Adolf Hitlers ihren Kampf für Sprengung der derzeitigen Regierungskoalition in Preußen fort.

Die Lage in der Baumwollindustrie ist nicht weniger ernst. Die Entwürfe zeigen, daß auf beiden Seiten kein Boden für ein Entgegenkommen gewonnen ist.

Die Lage in der Baumwollindustrie ist nicht weniger ernst. Die Entwürfe zeigen, daß auf beiden Seiten kein Boden für ein Entgegenkommen gewonnen ist.

Diktator in Mexiko

Nürnterums aufgelöst, zeitweilig eine Diktatur eingerichtet und den politischen Parteien, die während der letzten Monate das Ländchen fortwährend in Ordnung hielten, vorläufig wenigstens ein Ende bereitet.

Verfassung der 'Pravda'

Die 'Pravda', das offizielle Organ der kommunistischen Partei, empfahl die Heranziehung von Frauen zu industrieller Arbeit.

Kampf gegen die 'Reaktion' in Tunesien

Die Drohung der Wiedererrichtung der türkischen Zehnfach- oder Unabhängigkeitsgerichte, die seit 1925 gegen die Rebellen von Scheich Said vorgingen, erscheint wieder am Horizont.

Das nureiche Indien

Eine 1000 Mann starke Expedition, angeführt von Unterdrückung indischer Rebellen im Kharomady-Distrikt (Birma), steht vor einer schwierigen Aufgabe.

Über 250 Personen wurden in Bombay, Indien, verurteilt, als die Polizei Volksmatten aussonderte, die eine Salu-Jeremie für Indiens Nationalflagge trug.

Mohammedaner verübte chinesische Dörschen in China, aus Wandong berichtet, daß im nordwestlichen Teile der Provinz Kantschi in den letzten zwei Monaten herumziehende Armeen von Mohammedanern, die sich gegen die chinesische Regierung auflehnten, wenigstens 30.000 Chinesen getötet haben.

Bevölkerung ausrotten und die Christen niederknien lassen. Vor zwei Jahren haben die Mohammedaner schon einmal eine ähnliche Kampagne unternommen und zahllose Chinesen mit mittelalterlicher Grausamkeit hingerichtet.

Es sind wenig Einzelheiten über die Untaten und die Namen der betroffenen Orte bekannt. In einer Stadt von 20.000 Einwohnern töteten die Mohammedaner, den Weidungen nach, alle, was sie erreichen konnten, blühten die Häuser und ließen den mit Weiden gefüllten Ort in Brand.

Was für ein sonderbares Volk sind diese Deutschen!

Das an der Küste des pazifischen Ozeans sich langhin erstreckende südamerikanische Land Chile hat ein Zehntausend aufweisen, das zwar zahlenmäßig nicht besonders stark ist, aber einen bedeutenden Einfluß auf das politische und wirtschaftliche Leben des Staates ausübt.

Das dürfte es vielleicht interessant sein, einmal eine Chile, die ihrem Namen nach spanischer Herkunft ist, zu Worte kommen zu lassen. In einem Artikel 'Leitende Nationen aus meiner Heimat Chile' hat die Juanita Garcia, begeisterte des Leben und die glänzenden Vorkämpferin der Deutsch-Chilenen geschrieben.

Was für ein sonderbares Volk sind diese Deutschen! Durch ihre Generationen hindurch haben sie ihre Sprache und Sitte zu erhalten gewußt. Ihre Söhne sind glänzende patriotische Patrioten geworden und dem Weizen nach dem deutsch geblieben.

Das Burgenland in mitteleuropäischer Schau

Dieses deutsche Land, dessen Name und Begriff mitten im Zerfall des alten Österreich-Ungarn entstanden, ist das einzige Beispiel, an dem einmal die Idee des Selbstbestimmungsrechtes zu deutschen Gunsten gewirkt hat.

Die vom neuen Jahrgang an monatlich ein mal erscheinende Zeitschrift ist zum vierteljährlichen Verkaufspreis von Mk. 1,25, Einzelhefte Mk. 0,50 zu beziehen. Das vorliegende Heft kostet noch Mk. 0,60. Bestellungen sind an den Verlagsauskunft Deutscher Verbände, Berlin NW 2, zu richten.